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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Umweltbeirates der Gemeinde Schönberg (SCHÖN/UB/03/2014) 
vom 27.08.2014 

 
Anwesend: 

Mitglieder 
Frau Pirko Arp  
Herr Jürgen Heuer  
Herr Timm Heuer  
Herr Detlef Klose  
Herr Rainer Kruse  
Herr Gerd Loge  
Herr Hans-Hermann Malchau  
Herr Bengt Wagner  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Stefan Schwab  
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 20:45 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Schönberg, Knüll 4, Rathaus Schönberg, 

Sitzungssaal (Erdgeschoss) 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist. 
 
Änderungs- oder Ergänzungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor, diese lautet damit 
wie folgt: 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Einwohnerfragestunde  
   
 4.   Niederschrift der Sitzung des Umweltbeirates vom 

09.04.2014 
 

   
 5.   Bepflanzungen Parkplatz Sky  
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 6.   Efeubewuchs an den Birken Friedhofsweg  
   
 7.   Neubepflanzung Vorplatz "Alte Apotheke"  
   
 8.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Herr Malchau teilt mit, 
dass er sich über die Genesung und jetzt wieder aktive Teilnahme von Herrn Klose freue. 
Auch Herr Klose bedankt sich für die gute Vertretung durch Herrn Malchau.  
 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
 
Änderungen oder Ergänzungen zur Tagesordnung liegen nicht vor. Damit lautet diese wie 
folgt. 
 
 
 
TO-Punkt  3: Einwohnerfragestunde 
 
 
Es sind 2 Vertreter des Seniorenbeirates anwesend. Fragen werden keine gestellt. 
 
 
TO-Punkt  4: Niederschrift der Sitzung des Umweltbeirates vom 09.04.2014 
 
 
Zur Niederschrift der Sitzung des Umweltbeirates vom 09.04.2014 gibt es keine Einwände. 
 
 
TO-Punkt  5: Bepflanzungen Parkplatz Sky 
 
 
Sachverhalt: 
 
Das Kaufhaus Stolz wird im Herbst die noch fehlenden Bäume pflanzen. 
 
Die bestehenden Bäume auf der Parkfläche vor Sky sind größtenteils eingegangen. An-
scheinend kann anfallendes Regenwasser an den Baumscheiben nicht versickern. Das 
Wasser steht auch nach 2 Tage noch bis zum Rand der Pflasterung. Die deutet auf stark 
verdichteten Boden hin so dass die Bäume regelrecht „ertrunken“ sind. Laut dem städtebau-
lichen Vertrag waren für diese Bäume auf der Parkfläche Baumgruben mit einem Volumen 
von mindestens 10 Kubikmetern und einer Tiefe von ca. 1,5 Metern vorgesehen. Die Verfül-
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lung sollte mit Substrat mit ausreichenden Porenvolumen und Wasserkapazität/ -
durchlässigkeit erfolgen. 
 
 
Beschluss: 
 
Der Umweltbeirat bittet den Bauausschuss darauf zu drängen, dass der städtebauliche Ver-
trag auch in diesem Punkt eingehalten und umgesetzt wird, damit die neu zu pflanzenden 
Bäume auch gedeihen können. 
 
 
 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  6: Efeubewuchs an den Birken Friedhofsweg 
 
 
Sachverhalt: 
 
Die Birken entlang des Friedhofsweges sind teilweise stark von Efeu bewachsen. Herr Klose 
führt an, dass dieses zu einer erhöhten Windlast und zu Bruchgefahr führen kann. Laut Frau 
Arp sind die betroffenen Birken auch schon alt  und werden in den nächsten Jahren abgän-
gig sein. Daher wäre es sinnvoll, die betroffenen Bäume vom Efeu zu befreien.   
 
Beschluss: 
 
Der Bauhof wird gebeten, den Efeu an den betroffenen Bäumen entlang des Friedhofsweges 
zu kappen. 
 
 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  7: Neubepflanzung Vorplatz "Alte Apotheke" 
 
 
Sachverhalt: 
 
Die Rubinien auf dem Vorplatz der „Alten Apotheke“ sind im schlechten Zustand. Einige sind 
bereits eingegangen und entfernt worden. Frau Arp meint, dass vor einer Neu,- oder Ersatz-
pflanzung der Untergrund besehen werden muss, und erst danach eine Auswahl getroffen 
werden kann, welche Bäume dort gedeihen können.  
 
Beschluss: 
 
Der Bauhof wird gebeten, eine der Baumscheiben bis zu einer Tiefe von 1,5 m aufzugraben 
damit der Untergrund begutachtet werden kann und dann erneut zur Beratung gestellt wird. 
 
 
 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 
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TO-Punkt  8: Bekanntgaben und Anfragen 
 
 
Herr Klose weist auf einen Pressebericht über Feinstaubelastungen beim Betrieb von Holz-
heizungen hin. 
 
Herr Loge möchte auf der nächsten Sitzung des Umweltbeirates den Punkt Patenschaften 
für die Sauberkeit in Schönberg auf der nächsten Sitzung beraten. 
 
Herr Kruse berichtet über den Stand der Planung des Schulausbaus. Der Schulausbau soll 
auch auf der nächsten Sitzung beraten werden.  
 
 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
 

  gesehen: gesehen: 
    

Klose Wichelmann Körber Osbahr 
- Vorsitzender - - Protokollführer - - Amtsdirektor - - Amtsdirektor - 
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